

LA NOUVELLE JERUSALEM

Texte de Bible: Apocalypse 21:1-27

LEÇON 466 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "Il n'entrera chez elle rien de souillé, ni personne qui se livre à l'abomination et au mensonge; il n'entrera que ceux qui sont écrits dans le livre de vie de l'Agneau" (Apocalypse 21:27).

Texte de Bible –
French Louis Segond

Apocalypse 21:1-27

¹ Puis je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre; car le premier ciel et la première terre avaient disparu, et la mer n'était plus.

² Et je vis descendre du ciel, d'auprès de Dieu, la ville sainte, la nouvelle Jérusalem, préparée comme une épouse qui s'est parée pour son époux.

³ Et j'entendis du trône une forte voix qui disait: Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes! Il habitera avec eux, et ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux.

⁴ Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car les premières choses ont disparu.

⁵ Et celui qui était assis sur le trône dit: Voici, je fais toutes choses nouvelles. Et il dit: Ecris; car ces paroles sont certaines et véritables.

⁶ Et il me dit: C'est fait! Je suis l'alpha et l'oméga, le commencement et la fin. A celui qui a soif je donnerai de la source de l'eau de la vie, gratuitement.

⁷ Celui qui vaincra héritera ces choses; je serai son Dieu, et il sera mon fils.

⁸ Mais pour les lâches, les incrédules, les abominables, les meurtriers, les impudiques, les enchanteurs, les idolâtres, et tous les menteurs, leur part sera dans l'étang ardent de feu et de soufre, ce qui est la seconde mort.

⁹ Puis un des sept anges qui

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

I Toutes Choses Nouvelles

1. Jean aperçut un nouveau Ciel, une nouvelle terre, et la Nouvelle Jérusalem: Apocalypse 21:1, 2;

Esaïe 65:17

¹⁷ Car je vais créer de nouveaux cieux Et une nouvelle terre; On ne se rappellera plus les choses passées, Elles ne reviendront plus à l'esprit.

Esaïe 66:22

²² Car, comme les nouveaux cieux Et la nouvelle terre que je vais créer Subsisteront devant moi, dit l'Eternel, Ainsi subsisteront votre postérité et votre nom.

Jean 14:2-3

² Il y a plusieurs demeures dans la maison de mon Père. Si cela n'était pas, je vous l'aurais dit. Je vais vous préparer une place.

³ Et, lorsque je m'en serai allé, et que je vous aurai préparé une place, je reviendrai, et je vous prendrai avec moi, afin que là où je suis vous y soyez aussi.

2 Pierre 3:13-18

¹³ Mais nous attendons, selon sa promesse, de nouveaux cieux et une nouvelle terre, où la justice habitera.

¹⁴ C'est pourquoi, bien-aimés, en attendant ces choses, appliquez-vous à être trouvés par lui sans tache et irrépréhensibles dans la paix.

¹⁵ Croyez que la patience de notre Seigneur est votre salut, comme notre bien-aimé frère Paul vous l'a aussi écrit, selon la sagesse qui lui a été donnée.

¹⁶ C'est ce qu'il fait dans toutes les lettres, où il parle de ces choses, dans lesquelles il y a des points difficiles à comprendre, dont les personnes ignorantes et mal affirmées tordent le sens, comme celui des autres Ecritures, pour leur propre ruine.

¹⁷ Vous donc, bien-aimés, qui êtes avertis, mettez-vous sur vos gardes, de peur qu'entraînés par l'égarement des impies, vous ne veniez à déchoir de votre fermeté.

¹⁸ Mais croissez dans la grâce et dans la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ. A lui soit la gloire, maintenant et pour l'éternité! Amen!

2. Jean entendit du Ciel une Voix qui décrit la bénédiction découlant du fait que Dieu demeure parmi les hommes: Apocalypse 21:3, 4;

Apocalypse 7:15-17

¹⁵ C'est pour cela qu'ils sont devant le trône de Dieu, et le servent jour et nuit dans son temple. Celui qui est assis sur le trône dressera sa tente sur eux;

¹⁶ ils n'auront plus faim, ils n'auront plus soif, et le soleil ne les frappera point, ni aucune chaleur.

¹⁷ Car l'agneau qui est au milieu du trône les paîtra et les conduira aux sources des eaux de la vie, et Dieu essuiera toute larme de leurs yeux.

3. Le Juge sur le Trône lance à tout le monde une invitation glorieuse à la vie éternelle; mais pour ceux qui la rejettent, la conséquence est la seconde mort: Apocalypse 21:5, 8;

Apocalypse 20:14-15

¹⁴ Et la mort et le séjour des morts furent jetés dans l'étang de feu. C'est la seconde mort, l'étang de feu.

¹⁵ Quiconque ne fut pas trouvé écrit dans le livre de vie fut

tenaient les sept coupes remplies des sept derniers fléaux vint, et il m'adressa la parole, en disant: Viens, je te montrerai l'épouse, la femme de l'agneau.

¹⁰ Et il me transporta en esprit sur une grande et haute montagne. Et il me montra la ville sainte, Jérusalem, qui descendait du ciel d'auprès de Dieu,

¹¹ ayant la gloire de Dieu. Son éclat était semblable à celui d'une pierre très précieuse, d'une pierre de jaspé transparente comme du cristal.

¹² Elle avait une grande et haute muraille. Elle avait douze portes, et sur les portes douze anges, et des noms écrits, ceux des douze tribus des fils d'Israël:

¹³ l'orient trois portes, au nord trois portes, au midi trois portes, et à l'occident trois portes.

¹⁴ La muraille de la ville avait douze fondements, et sur eux les douze noms des douze apôtres de l'agneau.

¹⁵ Celui qui me parlait avait pour mesure un roseau d'or, afin de mesurer la ville, ses portes et sa muraille.

¹⁶ La ville avait la forme d'un carré, et sa longueur était égale à sa largeur. Il mesura la ville avec le roseau, et trouva douze mille stades; la longueur, la largeur et la hauteur en étaient égales.

¹⁷ Il mesura la muraille, et trouva cent quarante-quatre coudées, mesure d'homme, qui était celle de l'ange.

¹⁸ La muraille était construite en jaspé, et la ville était d'or pur, semblable à du verre pur.

¹⁹ Les fondements de la muraille de la ville étaient ornés de pierres précieuses de toute espèce: le premier fondement était de jaspé, le second de saphir, le troisième de calcédoine, le quatrième d'émeraude,

jeté dans l'étang de feu.

Apocalypse 22:17

¹⁷ Et l'Esprit et l'épouse disent: Viens. Et que celui qui entend dise: Viens. Et que celui qui a soif vienne; que celui qui veut, prenne de l'eau de la vie, gratuitement.

II La Description de la Nouvelle Jérusalem

1. Un ange emmena Jean voir de plus près la Nouvelle Jérusalem: Apocalypse 21:9, 10;

Hébreux 11:10

¹⁰ Car il attendait la cité qui a de solides fondements, celle dont Dieu est l'architecte et le constructeur.

Hébreux 11:16

¹⁶ Mais maintenant ils en désirent une meilleure, c'est-à-dire une céleste. C'est pourquoi Dieu n'a pas honte d'être appelé leur Dieu, car il leur a préparé une cité.

Hébreux 13:14

¹⁴ Car nous n'avons point ici-bas de cité permanente, mais nous cherchons celle qui est à venir.

2. La ville descend du Ciel; on nous parle de son apparence et de Ses dimensions: Apocalypse 21:10-18.
3. Les fondements de la ville sont en pierres précieuses et ses portes, en perles: Apocalypse 21:19-21.
4. Dieu et l'Agneau sont le Temple et la source de lumière pour la ville: Apocalypse 21:22, 23;

Esaïe 60:19-20

¹⁹ Ce ne sera plus le soleil qui te servira de lumière pendant le jour, Ni la lune qui t'éclairera de sa lueur; Mais l'Eternel sera ta lumière à toujours, Ton Dieu sera ta gloire.

²⁰ Ton soleil ne se couchera plus, Et ta lune ne s'obscurcira plus; Car l'Eternel sera ta lumière à toujours, Et les jours de ton deuil seront passés.

5. Seuls ceux qui sont sauvés jouiront des bénédictions de cette ville sacrée: Apocalypse 21:24-27.

COMMENTAIRE:

Le Nouveau Ciel et la Nouvelle Terre

Nous avons étudié au sujet du grand Trône Blanc, de Celui qui était assis dessus et devant qui la terre et le ciel s'enfuirent. Pour tous les pécheurs non rachetés qui ont vécu sur la terre le verdict fut rendu, la sentence de la seconde mort fut prononcée, et ils furent jetés dans l'étang de feu. Mais quelle histoire totalement différente pour ceux qui sont sauvés! Ils sont témoins de l'apparition d'un Nouveau Ciel et d'une Nouvelle Terre, si glorieux qu'aucune langue humaine ne peut les décrire exactement et qu'aucune imagination humaine ne peut les cerner.

Au commencement Dieu descendait, marchait et parlait avec l'homme, Sa créature. Jean entend une Voix forte du Ciel affirmant que ceci doit être encore la condition bénie dans la nouvelle création, car Dieu Lui-même doit demeurer avec les Siens dans une communion agréable et dans une relation bénie. Ce passage: "Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel" sera vraiment accompli.

L'Apôtre Jean entend alors Celui qui est assis sur le Trône parler et confirmer que toutes choses seront nouvelles. Il affirme qu'Il est le commencement et la fin, l'Alpha et l'Oméga. Puis, merveille des merveilles, cette Sainte Personne lance une grande et glorieuse invitation à tous ceux qui habitent sur la terre: "A celui qui a soif je donnerai de la source de l'eau de la vie, gratuitement". Cette Source est ouverte aujourd'hui. Cette Eau de la Vie coule maintenant même, et "Celui qui vaincra héritera ces choses; je serai son Dieu, et il sera mon fils". L'invitation bénie à entrer dans le Nouveau Ciel et la Nouvelle Terre est largement à la portée de

²⁰ le cinquième de sardonyx, le sixième de sardoine, le septième de chrysolithe, le huitième de béryl, le neuvième de topaze, le dixième de chrysoprase, le onzième d'hyacinthe, le douzième d'améthyste.

²¹ Les douze portes étaient douze perles; chaque porte était d'une seule perle. La place de la ville était d'or pur, comme du verre transparent.

²² Je ne vis point de temple dans la ville; car le Seigneur Dieu tout-puissant est son temple, ainsi que l'agneau.

²³ La ville n'a besoin ni du soleil ni de la lune pour l'éclairer; car la gloire de Dieu l'éclaire, et l'agneau est son flambeau.

²⁴ Les nations marcheront à sa lumière, et les rois de la terre y apporteront leur gloire.

²⁵ Ses portes ne se fermeront point le jour, car là il n'y aura point de nuit.

²⁶ On y apportera la gloire et l'honneur des nations.

²⁷ Il n'entrera chez elle rien de souillé, ni personne qui se livre à l'abomination et au mensonge; il n'entrera que ceux qui sont écrits dans le livre de vie de l'agneau.

tous. La seule qualification à avoir est que l'on ait vraiment soif pour les choses spirituelles provenant du Ciel. Avec l'invitation vient la déclaration de l'alternative – l'étang de feu et de soufre, qui est la seconde mort. Cette catégorie comprend les meurtriers, les impudiques, les enchanteurs et les idolâtres; en plus d'eux, les peureux, les incrédules et tous les menteurs sont aussi de ce nombre.

La Nouvelle Jérusalem

Dans le second verset de notre texte, Jean parla de la vision qu'il eût non seulement d'un Nouveau Ciel et d'une Nouvelle Terre, mais aussi de ce qu'il aperçu une nouvelle ville – la sainte Jérusalem – venant du Ciel, d'auprès de Dieu. Elle est décrite comme étant "préparée comme une épouse qui s'est parée pour son époux". Un ange transporta Jean en esprit sur une grande et haute montagne et lui fit voir clairement cette ville glorieuse appelée "l'épouse, la femme de l'Agneau". Cette ville céleste est l'Épouse de Christ, non à cause de ce qui fait d'elle une ville, mais plutôt à cause des hommes sanctifiés et glorifiés qui y habitent. Il ne suffit pas des édifices et des avenues pour faire une ville. Vous ne pouvez pas avoir une ville vivante sans des gens pour l'habiter, et vous ne pouvez pas avoir une ville sans des édifices et des avenues, aménagés sur des modèles fixés pour la commodité de ceux qui forment sa population.

Les hommes de foi à travers les âges ont désiré voir cette ville. Il a été dit d'Abraham: "Car il attendait la cité qui a de solides fondements, celle dont Dieu est l'architecte et le constructeur" (Hébreux 11:10). Et des saints de l'ancien temps, nous lisons: "Mais maintenant, ils en désirent une meilleure, c'est-à-dire une céleste. C'est pourquoi Dieu n'a pas honte d'être appelé leur Dieu, car il leur a préparé une cité" (Hébreux 11:16). L'Apôtre, parlant au nom de tous les Chrétiens de son temps, dit: "Car nous n'avons point ici-bas de cité permanente, mais nous cherchons celle qui est à venir" (Hébreux 13:14). Jésus Lui-même parla sans doute de cette cité dans le quatorzième chapitre de l'Évangile selon Jean:

"Il y a plusieurs demeures dans la maison de mon Père: ... Je vais vous préparer une place.

"Et, lorsque je m'en serai allé, et que je vous aurai préparé une place, je reviendrai, et je vous prendrai avec moi, afin que là où je suis vous y soyez aussi".

Ceci ne semble-t-il pas vraiment être la voix du futur Époux parlant de Sa promesse à Sa future Épouse?

Jean affirme qu'il voit cette cité "qui descendait du ciel, d'auprès de Dieu". Elle est d'une origine céleste. Elle est l'émanation de la force et de la sagesse du Tout-Puissant. Lui qui créa le monde, est le Constructeur de cette cité. Aucune main mortelle ne fut employée pour sa construction. Elle n'a d'autre architecte ni ouvrier que Dieu. La splendeur et la beauté de cette cité sont difficiles à décrire ou à rendre visibles; d'elle rayonne la gloire de Dieu. Jean la décrivit comme une pierre très précieuse, une pierre de jaspe transparente comme du cristal. La pierre de jaspe est de couleurs changeantes, avec les couleurs variées de l'arc-en-ciel, mais elle est opaque. Cette cité a l'apparence d'une pierre de jaspe, mais elle n'est pas opaque. Elle est comme un diamant très précieux, pur comme du cristal, parfaitement transparent.

Elle a une "grande et haute muraille" qui est construite en jaspe, et cette muraille se tient debout sur douze fondements de pierres, chacun étant un joyau séparé et distinct. Il y a dans la nature certaines substances de quantités limitées, qui sont si rares, jolies et durables, qu'on les appelle des pierres précieuses. Douze sortes de ces pierres précieuses constituent les fondements sur

QUESTIONS

1. Décrivez brièvement les conditions bénies du Nouveau Ciel, de la Nouvelle Terre et de la Nouvelle Jérusalem.
2. Pourquoi Jean utilisa-t-il le terme "épouse" dans la description de la Nouvelle Jérusalem?
3. Quelles sont les dimensions de cette ville?
4. Décrivez la construction de la ville.
5. Qui sont les citoyens de cette ville?

Quelle provision a-t-on faite pour l'adoration religieuse dans cette Ville Sainte?

lesquels les murs de jaspe et la cité elle-même sont construits. Il y a douze entrées avec douze portes ; chacune de ces portes est d'une seule perle.

Les hommes ont construit des cités grandioses dont les édifices, faits de toutes sortes de pierres et d'acier coûteux, sont dressés et polis avec finesse; mais comparées à cette cité, elles ne valent rien. Il y a une partie de toute ville terrestre que les hommes aiment construire avec des matériaux vils, et cette partie est foulée aux pieds par tout le monde. Alors, le fait que même les rues sont pavées d'or pur donne à cette ville céleste une splendeur remarquable. En réalité, l'or est d'une parfaite pureté, si parfaite qu'elle ne peut être atteinte par n'importe quel affinage terrestre; de l'or de qualité céleste particulière – transparent comme le cristal le plus parfait.

La grandeur de cette cité glorieuse, ajoutée à sa construction magnifique, confond vraiment l'imagination humaine. Si nous procédons à l'usage correct de l'ancienne mesure, un de nos milles équivaldrait à 1609,31 mètres. Cette estimation signifierait que la ville aurait dans tous les sens 1500 milles (environ 2414 km). Représentons-nous une ville qui s'étendrait de la frontière du Canada à la frontière du Mexique; c'est presque de la côte Pacifique au Fleuve Mississipi. Mais ce n'est pas tout: il nous est dit que "la longueur, la largeur et la hauteur sont égales". Cette ville sainte que Jean vit, fut selon toute probabilité, construite rues sur rues, immeubles sur immeubles, plus hauts, encore plus hauts jusqu'à une hauteur de 1500 milles (environ 2414 km). C'est la ville de "plusieurs demeures", laquelle fut promise.

A l'intérieur de cette ville, il n'y aura pas d'hôpitaux, car il n'y aura plus "ni deuil, ni cri, ni douleur". Il n'y aura pas de maisons funèbres car il n'y aura "plus de mort" dans ses enceintes. Les commissariats, les prisons et les maisons de correction ne sont pas prévus dans la construction de cette ville, car "il n'entrera chez elle rien de souillé, ni personne qui se livre à l'abomination et au mensonge".

Aussi merveilleuse que soit l'invention de l'électricité, on aura pas besoin de lumière dans cette grande ville – pas même de la lumière du soleil ni de celle de la lune, car on nous dit que "la gloire de Dieu l'éclaire, et l'Agneau est son flambeau". Jean ne vit aucun temple à l'intérieur de cette ville. Ceci n'était pas dû au fait que l'adoration devait alors cesser, ou que la communion avec Dieu ne devait plus exister. Tant que Dieu vit, l'amour et l'adoration pour Lui ne peuvent pas cesser, ni les actes de l'adoration être interrompus. Plutôt, Dieu Lui-même et l'Agneau constituent le Temple de cette ville. Là, les adorateurs ont une étroite communion avec Dieu dans Sa gloire manifestée qui les environne et environne aussi toute leur ville. Comme des sacrificateurs consacrés, ils entreront alors dans le Lieu très Saint, dans la nuée même de la gloire environnante de Dieu. Oh, quel glorieux futur attend ceux dont les noms sont écrits dans le Livre de Vie de l'Agneau!

"O Seigneur, puisse le but qu'il y a devant mes yeux languissants demeurer dans mon cœur jusqu'au jour levant. Puisse les ailes de foi et d'amour me porter sain et sauf là-haut, jusqu'à ce que je sois couronné de la couronne de gloire!"

6.